

Bozouls

Comprendre et décrypter nos paysages

Le PETR du Haut Rouergue (Pôle d'équilibre territorial et rural) propose un nouveau document pour comprendre et décrypter nos paysages. Il s'intitule : « Regards croisés sur le Paysage – Orientations paysagères du Haut Rouergue ». Cette brochure est la synthèse d'une démarche de plusieurs mois engagée avec l'École Nationale Supérieure de Versailles-Marseille, la Chaire Paysage Énergie et les partenaires du PETR du Haut Rouergue (CAUE de l'Aveyron, Communauté de communes Comtal Lot et Truyère dont Terra Memoria, Communauté de communes des Causse à l'Aubrac et l'État). Six « types » de paysages avec leurs propres caractéristiques ont été décrits allant des causse au contrefort de l'Aubrac en passant par les vallées du Lot et de l'Aveyron. Pour aller plus loin sur cette thématique du Paysage, force de notre territoire, le PETR du Haut Rouergue vient d'être retenu pour expérimenter fin 2020 – début



Les paysages : une priorité.

2021 un outil innovant construit par le collectif Paysage de l'Après-Pétrole. Cette méthodologie « Etape Paysage » met à la disposition des participants des outils et des ressources (carte, photographies, vues aériennes, ...) pour échanger leurs points de vue et partager les connaissances. L'objectif, en suivant

cinq étapes, est de construire un scénario d'évolution répondant aux attentes des populations et tenant compte de l'harmonie paysagère lors de séances collectives de travail.

Ce nouveau dispositif permettant de faire cheminer la réflexion sur la place du paysage va être expérimenté et testé avec le PETR du Haut Rouergue avant une diffusion nationale. Le collectif Pay-

En bref

Vie paroissiale. Aujourd'hui, à 9 h, messe en l'église St- Pie X Bozouls. Jeudi 2 juillet, à 10 h rencontre des prêtres à Laguiole. Vendredi 3 juillet, à 9 h messe en l'église St Pie X Bozouls. Samedi 4 juillet, à 9 h, ménage de l'église St Pie X Bozouls. Dimanche 5 juillet, à 10 h 30, messe en l'église St Pie X Bozouls.

sage de l'Après-Pétrole, regroupant des professionnels du Paysage, a pour objectif de repositionner le paysage au cœur des territoires, via l'élaboration d'approches paysagères ouvertes à la participation citoyenne et en contribuant à des projets de territoire réinventant un art du bien vivre ensemble.

Cette démarche est soutenue par l'État, le Conseil Régional d'Occitanie et cofinancé par le Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural dans le cadre du programme Leader.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

Les taux d'imposition restent inchangés

Le conseil municipal s'est réuni en séance publique lundi 29 juin sous la présidence de Jean-Luc Calmelly, maire de la cité.

Un conseil principalement orienté sur les finances.

Les taux d'imposition (taxe d'habitation, taxe foncière bâti et taxe foncière non bâti) restent inchangés pour 2020, identiques depuis l'année 2012.

Budget primitif. Jean-Louis Montarnal (président de la commission finances) a longuement présenté et détaillé les différentes rubriques composant le budget fonctionnement qui est évalué à 2 968 699,45 € équilibré par les recettes, A noter que les charges du personnel et frais associés ne représentent que 33 % du budget soit un niveau bas correspondant à la strate de la commune. Pour la section investissement le montant s'élève à 4 706 442,72 € ; voté à l'unanimité moins 2 abstentions.

Le tableau des amortissements des immobilisations a été validé ainsi que le versement d'action social obligatoire depuis 2007 à



Le conseil examine les budgets de la commune.

l'association BASAR (Bozouls, actions sociales agents reliés).

Vente des minibus. Dans le cadre de remplacement des minibus (financés à 50 % par la fédération française de Football), il a été acté la vente d'un premier minibus pour un montant de 13 500 € à l'entreprise Roux.

Droit de place. Le conseil a délégué de la suspension des droits de place pour les exposants du marché hebdomadaire du 30 avril au 3 juin en raison de la crise du Covid-19. Une liste de 8 commissaires titulaires et 8 sup-

pléants ont été proposés en double, comme le prévoit le code général des impôts et seront désignés par la direction générale des impôts.

Concession funéraire. Une procédure a été lancée en 2015 de la reprise des concessions funéraires perpétuelles de plus de 10 ans réputés en état manifeste d'abandon ; suite, aux non-réponses les concessions seront reprises par la commune.

Le montant du remplacement par le Sieda de l'éclairage public par des lampes de basse consommation sur l'avenue Arsène-Ratier s'élève à 13 235,50 € suite à l'aide du Sieda a contribution de

la commune sera de 7 941,60 €. Un lancement de consultation pour une maîtrise d'œuvre pour la création d'un espace multiservices aux usagers va être lancé. Une aide de l'État (SDIL) est demandée dans le cadre de la rénovation énergétique et thermique du complexe salle associative. Un nouveau règlement intérieur du conseil municipal a été mis en place, ainsi que celui de la location des minibus. Le détail du compte rendu est consultable en mairie.

Subventions aux associations.

AAPAMA (pêche mise en valeur Dourdou) : 500 € ; ADMR : 350 € ; ADMR portage des repas : 3137,97 € ; AOB omnisports (regroupement des associations sportives) : 22 000 € ; ASPB : 500 € ; Atelier Bozarts : 500 € ; Centre social : 68 500 € ; Subvention cantine école privée et publique : 3 815 € chacune ; Don du sang : 200 € ; Harmonie d'Espalion : 300 € ; ULM Bozouls (location du terrain) : 500 €.

Bozouls

Un bilan d'activité très honorable pour Espace emploi

L'association espace emploi formation Bozouls-Comtal s'est réunie mardi 30 juin en assemblée générale.

Cette association a pour but de participer au développement durable du territoire dans ses dimensions économiques et sociales : gérer une plate-forme de services en proximité pour les habitants en assurant la collecte et la diffusion des offres et demandes d'emploi et promouvoir la formation en facilitant l'accès. 386 personnes ont été accueillies en 2019 et ont bénéficié d'un ou plusieurs services de l'Espace emploi, comme l'accompagnement orientation et mise en relation conseil. 226 personnes ont utilisé les services MSAP (Maison de service au public) ; 162 ont été accompagnées dans le cadre de l'emploi et de la formation ; 26 accompagnées dans le cadre du RSA (revenu de solidarité active) et 46 personnes ont



Une présentation détaillée de l'activité 2019.

effectué des missions via Adel (agence pour le développement de l'emploi local).

La formation numérique prend une part importante dans l'accompagnement des personnes. Elle est indispensable de nos jours pour s'organiser dans la vie active et l'action internet senior permet aux participants de se familiariser à ce procédé pour les

démarches administratives courantes comme la déclaration d'impôts ou la demande de carte grise.

L'espace emploi a obtenu le label info jeunesse depuis une quinzaine de jours : ce qui permet d'informer et d'offrir les premiers jobs d'été, et d'orienter les jeunes pour leurs études dans le métier choisi.

Sur le plan financier, le compte laisse apparaître un résultat de 27 047,47 € sur un total de l'exer-

cice de 152 581,75 €, dû principalement à l'activité d'Adel intérim.

Au premier juillet l'Espace emploi retrouve sa situation normale d'ouverture et de fonctionnement.

Les projets de 2020 se feront dans la continuité de 2019, avec la poursuite de travail partenarial avec Adel intérim, Centre social Bozouls Comtal-Maison des services et les réseaux des espaces emploi formations et association régionale des Eref.

Le bureau est constitué de Philippe Cosset, président ; Annie Rouzaud à la trésorerie et Marie-Françoise Lemouzy aux côtés d'Adélie Hermet pour la fonction de secrétariat.

Les rapports moral et financier ont été approuvés à l'unanimité. Espace emploi Bozouls comtal 1 rue Camviel, 12340 Bozouls tel 05 65 48 37 12 ou mail eeef-bozoulscomtal@orange.fr

Bozouls

L'AOb foot résiste bien



L'assemblée générale de l'AOb Foot s'est tenue le vendredi 26 juin.

Au programme de cette réunion donc, un bilan moral, sportif et financier de la saison qui s'est écoulée et stoppée au mois de mars en raison de la Covid 19. Puis une projection sur la saison à venir.

L'Avenir Olympique Bozoulais se porte bien au niveau du nombre de licenciés (200 licenciés). L'école de foot, accueillant des enfants de 5 ans à 17 ans fonctionne de belle manière en association avec les clubs voisins (Espalion et Campuac). Le parcours des seniors garçons restera en dents de scie, mais l'essentiel est atteint avec le maintien de

Le club avec les nouvelles tenues.

l'équipe 1 en Départemental 2 et de l'équipe 2 en Départemental 5. Les vétérans prennent toujours autant de plaisir à se retrouver le vendredi soir. Enfin, les seniors filles ont largement dominé le championnat de Départemental 1 et accèdent pour la 1^{ère} fois de leur histoire au niveau régional !

Le maintien de l'emploi et de tous les entraîneurs dans le club va permettre de continuer la structuration souhaitée.

Toutes personnes intéressées pour rejoindre le club (joueurs, joueuses, dirigeants, entraîneurs, arbitres...) peuvent contacter le 0 677 916 045 ou avenirolympiquebozoulais@gmail.com.

En bref

Annulation de la brocante du 15 août. Événement fort de la saison estivale à Bozouls, la foire à la brocante du 15 août attire tous les ans de nombreux exposants et, bien sûr, quelques milliers de chineurs qui trouvent ici quelques fois la pièce rare, le meuble, le livre, le bibelot ou autres pièces de collections tant recherchées, ou juste curieux qui prennent le temps d'une agréable balade dans la cité. Les conditions actuelles, les préconisations à respecter et les règles strictes d'organisations étant lourdes à mettre en place au regard du succès toujours rencontré lors de cette belle journée contraignent la nouvelle équipe en place pour l'organisation de cet événement à annuler pour cette année cette brocante très attendue et toujours très courue par le plus grand nombre. L'ensemble des bénévoles regrette bien cette décision mais donne rendez-vous au 15 août 2021 pour une brocante tout aussi belle que celle que nous pouvions attendre cette année.

Bozouls**« La nature entre les mains » à la galerie**

Après une période d'interruption en raison du Covid-19, la galerie rouvre ses portes avec trois expositions programmées pour les mois de juillet, d'août et septembre. Du 6 au 30 juillet, ce sont quatre artistes qui présenteront leurs œuvres à la galerie sous le nom de *La Nature entre les mains*.

Lisa Chauvin, peintre, illustratrice naturaliste et dessinatrice. Autodidacte et de formation scientifique en biologie-écologie. Installée à Coubisou, Lisa travaille principalement à l'aquarelle et à l'encre pour représenter insectes, oiseaux, plantes et mammifères. À travers ses dessins elle souhaite faire découvrir ou redécouvrir une nature locale et ordinaire qui n'est pas moins belle et fascinante.

Patricia Cuppari est dans la création textile nommée « Le fil à la pat ». De fil en aiguille, elle assemble et rassemble pour des valeurs de partage, d'esthétique et de création textiles ; elle trisse une trame au fil du temps.

Bernard Zberro est céramiste, formé chez un potier dans le département du Lot en suivant des



Les quatre artistes très complices présentent leurs œuvres à la galerie.

stages au sein du Centre international de formation aux métiers d'art et céramique (CNIFOP) et du Crear. Bernard a ainsi abordé différentes techniques pour se spécialiser dans celles du Raku, une technique d'émaillage développée au Japon au XVI^e siècle

en utilisant un grès chamotte plus solide, car les pièces doivent résister à de forts écarts de température.

Enfin, **Sophie Zberro** est modéliste formé à Paris et Toulouse où elle apprend les différentes techniques concernant la mosaïque et à travailler divers matériaux verre tesselles de Briare, carrelage.

Sophie puise son inspiration dans une nature qui ne cesse de l'émerveiller.

Cette exposition est ouverte tous les jours, de 10 heures à 13 heures et de 14 heures à 19 heures du 6 au 30 juillet à la galerie allée Paul-Causse. Entrée libre.

Bozouls**Hommage à Gilbert Rodier**

Gilbert, ta disparition brutale nous a laissés sans voix, incapables de te dire quelques mots d'au revoir.

La petite équipe de tes amis marcheurs, danseurs et prêts à tous les moments sympathiques et d'amitié, veut te dire merci. Merci pour tes initiatives et celles de ton épouse Marie-Jo qui nous ont fait passer des moments inoubliables sur les hauteurs de l'Aubrac que tu aimais tant. Merci pour ta disponibilité à l'égard de nous tous, pour ta gentillesse et ton souci des autres. Nous partageons la même passion pour le folklore et les manifestations festives qui à la moindre occasion nous réunissaient.

Tu aimais ton métier de transporteur de bestiaux et qui n'a pas eu son coup de klaxon lorsqu'on te rencontrait sur les routes aveyronnaises.

Nous garderons de toi le souvenir d'un ami sincère, bienveillant



Gilbert Rodier.

et dévoué. Tu nous as donné beaucoup de joie et de bonheur. Cette horrible maladie t'a transporté en quelques jours et tu laisses les tiens et nous tous dans un grand désarroi.

Roule encore Gilbert à bord de ton camion bleu, vers où, vers quoi, on ne sait pas, mais nous ne t'oublierons pas.

Le groupe de tes amis.

Bozouls

Les ULM reprennent leur vol



L'association Gapulm (groupe-ment Aveyronnais des pilotes ultraléger motorisé) a été mise en sommeil quelques semaines en raison de la Covid 19. Mais ces adhérents et passionnés de vol n'ont pas perdu leur talent de pilotes. Ils ont révisé et nettoyés leurs machines. Vendredi dernier, avaient lieu les derniers préparatifs pour la compétition Stol : (Short Take Off and Landing) décollages et atterrissages courts, prévue à Belmont - St-Affrique (12).

Cet aérodrome (code Caci : LFIF) est agréé à usage restreint et est utilisé pour la pratique d'activités de loisirs et de tourisme d'aviation légère.

Le club Gapulm qui comprend une cinquantaine de membres possède 3 appareils superguépard (Rotax 912). Il reprend ses

Les pilotes auprès de leur appareil.

activités et propose des baptêmes de l'air ouvert à tous les publics qui auraient envie de prendre de la hauteur et de « s'envoyer en l'air », un vol d'initiation qui laissera assurément un souvenir magique et inoubliable.

Le club dispose d'une école de pilotage ouverte toute l'année qui est animée par quatre instructeurs multi-axes, dont un sur appareil pendulaire.

12 machines privées sont également stationnées au club.

Contact au 06 18 44 37 97 Plateforme ULM de Bozouls la Devèze d'Aubignac (Rte d'Espalion à la sortie de Bozouls).

Le repas traditionnel des adhérents qui était programmé à la fin du premier semestre est reporté à l'automne.

En bref

Vie paroissiale. Jeudi 9 juillet à 9 heures, messe en l'église St Pie X de Bozouls. Vendredi 10 juillet, à 9 heures, messe en l'église St Pie X de Bozouls. Dimanche 12 juillet, à 10 h 30, messe en l'église St Pie X de Bozouls.

Bozouls

Un remède écologique contre les pucerons

Depuis quelques semaines les habitants ont pu constater un sol collant noirci sur le dallage de long de l'allée Paul-Causse ainsi que sur les véhicules en stationnement. En fait, ce sont les pucerons qui ont envahi les tilleuls et qui sécrètent un liquide qui avec la sève coule et se propage sur les sols.

Plusieurs nettoyages ont été effectués par l'équipe municipale, cependant le phénomène devenait récurrent. En effet en raison d'un climat propice, successivement chaud et humide et l'absence de fortes gelées cet hiver a favorisé la prolifération des insectes pucerons.

Le service technique a installé des sachets en toile de jute dans lesquelles des larves de coccinelles ont été insérées ; les larves fuse-



Sac en toile de jute contenant des larves de coccinelles installé dans les tilleuls.

lées de couleur bleu gris, métallique ont un appétit extraordinaire et peuvent dévorer jusqu'à neuf mille pucerons durant les trois semaines de leur développement.

Un apport de protéine indispensable à leur croissance.

Vient ensuite le stade nymphal (la métamorphose) les larves se fixent avec quelques fils de soie et pendant huit jours se transforment en coccinelle adulte qui devient de couleur rouge avec plusieurs

points noirs. Dans le langage courant, on appelle aussi la coccinelle « bête à bon Dieu » car elle est la meilleure amie des jardiniers (les anciens prédisaient beau temps lorsque la coccinelle s'envolait) et surtout, parce que, selon une légende du Moyen Âge elle portait bonheur. La coccinelle peut dévorer jusqu'à 150 pucerons par jour. C'est là tout l'intérêt d'intégrer ce coléoptère. Un des tout meilleurs insecticides biologiques.

Une belle initiative écologique du service technique de la cité. L'an passé dans le même ordre d'idée, des nichoirs pour mésanges avaient été installés au parc du château et au parc Layrac afin de protéger les buis de la pyrale ; les mésanges sont d'excellents prédateurs de ces chenilles.

Bozouls

Le patrimoine de Barriac va bénéficier du concours de l'Itep de Grèzes

L'association de sauvegarde du patrimoine de Barriac (ASPB) a entrepris depuis plusieurs années plusieurs chantiers de restauration sur et autour du village de Barriac. Mais certains chantiers nécessitent des bras et du savoir-faire. C'est ainsi, qu'en collaboration avec la municipalité de Bozouls, le département et l'association, un partenariat a été établi avec le l'Itep (institut thérapeutique éducatif et pédagogique) de Grèzes.

Cet institut, situé près de Laissac, accompagne les jeunes qui lui sont confiés au moyen d'une intervention interdisciplinaire et s'assure de la continuité du parcours scolaire des jeunes présentant des troubles du comportement. Afin de mobiliser les ressources de chacun pour aller vers l'autonomie, plusieurs formations professionnelles qualifiantes sont proposées dont l'horticulture, la maçonnerie ou le secteur paysagiste. Sous l'encadrement de François Lacan, Gilles Bosc, une quinzaine de jeunes de 14 à 19 ans vont effectuer des travaux de restauration devant l'ancienne école de Barriac :



Jeunes, encadrement et élu(e)s sur le site du futur chantier.

remontage de murs en pierres sèches, reprise du dallage déjà existant près de fontaine et des plantations seront installées au mois de septembre sous la houlette de Catherine Cussac (paysagiste). Ces activités permettent aux jeunes de vivre et s'épanouir dans un cadre séduisant et favorisent aux professionnels d'encadrement de

pouvoir maintenir auprès des jeunes un travail éducatif, thérapeutique et pédagogique.

Chaque semaine est constituée de 3 jours de chantier et de 2 jours d'activité de pleine nature. Favoriser l'esprit d'entraide et de solidarité et faire sortir les jeunes de leur zone de confort par des actions éducatives en travaillant la socialisation par la rencontre avec les villageois. C'est en présence de Jean-Luc Calmelly (maire de la cité), d'élus,

de l'association ASPB ainsi que de l'encadrement de l'institut de Grèzes qu'une présentation a eu lieu mardi matin 7 juillet, sur le site même de l'intervention.

Tout travail méritant salaire, c'est la raison pour laquelle à l'issue des travaux, les jeunes pourront se voir offrir des randonnées en VTT, spéléo ou des vols en ULM. Une belle action gagnant gagnant pour valoriser les jeunes et le patrimoine du village.

Bozouls

Un été riche en animations inattendues

C'est une année singulière, car, en effet, les animations habituelles ont été annulées en raison de la Covid-19. Cependant la municipalité a décidé de proposer aux Bozoulois et aux touristes plusieurs animations, tout en respectant la sécurité sanitaire, à l'extérieur, distanciation, gel hydroalcoolique...

Afin de vivre une expérience inédite, une tyrolienne a été installée en collaboration avec la mairie et la société Vet Tea Jeu au-dessus le canyon, classé espace naturel sensible.

Une traversée aller-retour est proposée pour 5 € les 13, 14 et 25 juillet, puis les 5, 15 et 23 août. Ouverture de 10 à 12 h et 15 h à 19 h, billetterie place de la mairie. Le petit train touristique fonctionnera tous les jours dès 10 heures en juillet et en août.

La location de VTT électriques est ouverte tous les jours. Contacts et réservations au 06 33 19 52 29. La galerie lieu d'exposition ac-



Un aller et retour inoubliable au-dessus du canyon.

cueille des œuvres d'un collectif de 4 artistes jusqu'au 30 juillet. Du 6 au 22 août, le travail inspiré des carnets de voyage de Sonia Privat sera présenté et du 3 septembre au 4 octobre, Bernard Lachaniette, peintre sculpteur présentera son expo Antidote II. D'autres animations gratuites, lu-

diques, familiales ou sportives sont également proposées, encadrées par Sophie Nicolas diplômée d'État BPJEPS. Gym senior, les samedis et dimanches de 10 h à 10 h 45 ; rendez-vous à l'aire de camping-car. Grande rando orientation (chasse au trésor) le mardi 14 juillet de

10 à 17 heures. RDV place de la mairie.

Découverte multisports pour les 8-14 ans, les mercredis 15 et 29 juillet, de 14 h à 16 h. RDV au city-Park (parc Layrac).

Découverte en VTT électriques (location 10 €) pour les 14-17 ans le mercredi 22 juillet, de 14 h à 16 h. RDV place de la mairie.

Initiation marche nordique, découverte du canyon dimanche 26 juillet de 14 h à 16 h. RDV place de la mairie.

Gym adulte les samedis et dimanches de 11 h à midi. RDV parc Layrac.

Rando VTT électriques, accompagnées les samedis 11 et 18 juillet, de 14 à 16 h. RDV place de la mairie.

Randonnée géo caching accompagnée, les dimanches de 14 à 16 h. RDV place de la mairie.

Contact et inscription 06 89 39 14 99 ou www.bozouls.fr Des escapades fantastiques et des animations ludiques qui ne manquent pas d'attirer le public.

Bozouls

Le musée Terra Memoria rouvre !

Le musée Terra Memoria accueillera à nouveau ses visiteurs à partir du mercredi 15 juillet. Les conditions de fonctionnement ont été adaptées pour que les visiteurs soient accueillis dans le respect des règles sanitaires. Au vu du contexte et des adaptations nécessaires du parcours, tous les visiteurs adultes bénéficieront du tarif réduit soit 5 € au lieu de 6 € jusqu'à la fin de la saison.

L'histoire de la Terre

Terra Memoria raconte l'histoire de la terre, des paysages et terroirs de l'Aveyron de façon insolite et ludique (maquettes géantes manipulables, frise de 65 mètres de long, films...).

Petits et grands voyagent depuis la formation de la Terre, des pay-



4,5 milliards d'années retracées sur la vie de la terre.

sages aveyronnais, jusqu'au canyon de Bozouls et à son méandre encaissé en forme de fer à cheval, appelé « Trou de Bozouls » !

La vue vertigineuse et imprenable sur le fameux canyon de Bozouls mène le visiteur au-dessus du site géologique (de 100 m de profon-

deur et 400 m de diamètre) et permet de comprendre son origine. Munis du Carnet de l'Explorateur Géologue, les enfants mènent l'enquête dans Terra Memoria grâce à des énigmes codées ! Une autre façon d'apprendre en s'amusant ! Le Parcours du Géonaute revient ! Il s'agit d'un jeu de piste avec des énigmes codées dans le Canyon de Bozouls et Terra Memoria. Il est proposé le vendredi 17 juillet, vendredi 24 juillet, vendredi 7 août à 9 h 30, uniquement sur réservation au 05 65 48 50 52.

Ouverture du lundi au samedi de 9 h 30 à 12 h et de 14 h à 18 h.

Tarifs : adultes : exceptionnellement

5 € (au lieu de 6 €),

enfants 5-17 ans : 3 €

Renseignements : 05 65 48 50 52.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

Réorganisation de la collecte et du traitement des déchets

Faisant suite à une pétition divulguée par le comité Causse comtal de Barriac, la municipalité a organisé vendredi 10 juillet une réunion de travail et d'information auprès des élus avec le Smictom (Syndicat mixte intercommunal pour la collecte et le traitement des ordures ménagères).

C'est en 2017 que le Smictom Nord Aveyron a été créé prenant en charge deux communautés de communes : Aubrac-Carladez Viadène et Comtal-Lot Truyère, administrées par des élus.

La vocation du syndicat est de répondre à des exigences d'économies, d'optimisation et d'amélioration de la qualité du service rendu sur un territoire en se conformant à la réglementation optimisée pour une maîtrise budgétaire innovante et respectueuse de l'environnement.

Philippe Molinier (responsable technique), Johanna Majane (responsable administrative) aux côtés d'Elodie Gardes (présidente du syndicat) ont détaillé les changements à prendre devant les



Le Smictom précise aux élus les nouvelles contraintes du ramassage des ordures ménagères.

nouveaux contextes réglementaire, économique, sociétal et l'augmentation des tonnages de tri sélectif. Les coûts s'envolant pour la collecte et voulant limiter la répercussion des taxes pour les habitants, des décisions ont été prises. De nouvelles colonnes enterrées, semi-enterrées ou aériennes sont installées dans des en-

droits propices au ramassage. Une colonne équivaut à 9 conteneurs.

Les anciens bacs à ordures ménagères seront retirés.

Le regroupement des points de collecte engendrera moins d'arrêts pour les chauffeurs et limitera les coûts.

Une première série d'informations a été envoyée par la Poste et a donné un résultat bien médiocre en raison du Covid 19 ; une partie de la population a découvert

les nouveaux points de collecte une fois l'installation effectuée. Ce document de huit pages sera redistribué avec notamment un rappel du tri sélectif à effectuer pour chaque usager et une information sera divulguée auprès des scolaires.

« Les premières colonnes enterrées donnent satisfaction et pour les aériennes, le choix de l'emplacement pourra éventuellement être revue » souligne Jean-Luc Calmelly (maire de la cité). « En ce qui concerne le village de Barriac, deux bacs seront installés près de l'église, en complément des colonnes situées près de la sortie du village ».

Il est essentiel de revoir le comportement de chacun face à ce problème de déchets. Trop de gens déposent encore leurs débris parfois non triés au pied des collecteurs sans se soucier des répercussions sanitaires et des coûts supplémentaires.

Contact 05 65 51 52 19
ou sna@orange.fr

Bozouls

L'émouvant hommage à Jean-Pierre Huguet



À l'invitation de la famille, un rassemblement était organisé dimanche 12 juillet aux Escabrinis (domaine situé à la limite des communes de Rodelle et de Bozouls) afin de témoigner « le respect et l'attachement » que les personnes présentes portaient à Jean-Pierre Huguet.

Une cérémonie désirée par le défunt et dans l'émotion et aussi dans la joie animée par la petite équipe du « Strapotin des Mastigophones » qui a su témoigner toute sa reconnaissance à Jean-Pierre.

Roland son épouse, ses enfants Pierre, Michel, Nathalie, Jean-Philippe et Marie-Christine, entourés de leurs petits-enfants ont pris part d'une façon très digne à cet hommage en chansons et poèmes.

« Jaurès » de Jacques Brel, « les Sixteen Tons », rappelant le séjour de Jean-Pierre aux États-Unis, ou encore le texte émouvant sur les femmes de mars 1915

La famille réunie avec l'équipe du Strapotin en chantant.

« La raison profonde du féminisme c'est la volonté de faire, en empêchant la guerre, une humanité juste et meilleure. Les femmes apportent des armes nouvelles contre la guerre : le prestige du combat n'a pas de prise sur elles. Les femmes doivent parler à la place des hommes qui se croient obligés de se taire ». Jean-Pierre écrivait beaucoup, essentiellement sur l'humain. Il a raconté toute sa vie d'enfance dans un livre et apportait abondamment auprès de l'association « le devoir de mémoire de Gabriel Rieucou » et tant pour la citoyenneté auprès des enfants des écoles, « Jean-Pierre a compté complètement à Barriac dans la rédaction du livre sur le patrimoine de Barriac » précisait Christian Foulcrin.

Un bel hommage à Jean Pierre : « on ne l'oubliera pas ».

Bozouls

Pique-nique de fin d'année pour les élèves de l'école Saint-François



Les enfants sont en vacances, mais après des semaines de confinement et des semaines à poursuivre leur enseignement à mi-temps (deux jours à l'école et deux jours à distance), tous avaient retrouvé leur classe à temps plein depuis le 22 juin.

Mis à part un protocole sanitaire, tout aussi strict qu'indispensable et une rotation entre cantine et pique-nique sur le temps de midi, tout était redevenu comme avant.

Certes, un effectif réduit en classe était confortable et rassurant pour les enseignants et leurs élèves mais la joie de pouvoir se retrouver tous pour terminer cette année scolaire inédite était évidente.

Aussi, l'école a voulu célébrer ces retrouvailles et renouer davantage

Un moment de détente pour les enfants.

les liens avec l'ensemble de la communauté éducative de l'établissement, partager un moment commun fort tout en respectant les conditions sanitaires, l'ensemble des élèves des plus petits aux plus grands, les enseignants et les membres du personnel ont pique-niqué dans un grand pré aux alentours.

Une élève s'est exclamée : « C'est trop chouette de faire la récréation dans la nature ! ».

De l'espace, de l'ombre de la convivialité, ingrédients plutôt simples et ordinaires, ont finalement permis de vivre une journée extraordinaire pour clore cette drôle d'année scolaire.

Bozouls

Vif succès pour la traversée en tyrolienne

Il y avait affluence autour de la place de la Mairie pour les diverses animations proposées par la municipalité, tant pour le petit train touristique qui enchaînait les rotations pour le plaisir du public, que pour les randonnées de la chasse au trésor sous le regard attentif de Sophie Nicolas !

Mais le gros succès est venu d'ailleurs. Sans surprise, en effet, la tyrolienne s'est taillé la part du lion ! Près de 800 demandes !

Les organisateurs ont fait de leur mieux en respectant les contraintes de sécurité et sanitaires. Ils ont pu accueillir 362 passages aller-retour pour la traversée du canyon. « *C'est super, inoubliable, un magnifique territoire à découvrir, quelle belle organisation, nous reviendrons* ». Voilà les quelques impressions qui récompenseront les organisateurs et la société Vet Tea jeu.



Chacun son tour pour de belles sensations en perspective.

Il est à préciser que l'équipement reste en place pour d'autres traversées aller-retour au prix de 5€ ; notamment le 25 juillet puis les 5, 15 et 23 août de 10 heures à midi et de 15 heures à 19 heures, billetterie place de la Mairie.

Le petit train touristique circule tous les jours, la location des VTT électriques est également ouverte tous les jours.

Pour tous renseignements, voir animations Bozouls.

Les commerces et la restauration se réjouissent de l'affluence des touristes, qui leur permettra d'amortir le choc des fermetures du printemps en raison de la Covid-19. De nombreux bénévoles renseignaient les passants, seul bémol l'office de tourisme était fermé en ce mardi 14 juillet...

Ce furent en tout cas de bien belles journées pour tous.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

Reprise partielle pour les quilles de huit

Suite à la Covid-19, la saison a été annulée à 90 %. C'est avec parcimonie que certaines activités du club ont repris. Depuis le lundi 15 juin, le bureau a rouvert le terrain de la zone artisanale avec en outre de nouvelles règles à adopter. C'est avec la municipalité et Sébastien Viala (président du club) qu'un protocole sanitaire a été mis en place, permettant depuis cette date, une reprise de l'association et de réentendre le son des quilles dans la cité.

« *Cela a été compliqué pour moi de trouver le bon schéma à adopter car toutes les disciplines sportives ont leur spécificité, d'autant que chaque terrain est différent en raison de son implantation. Notre terrain est doté de points d'eau sur toute l'allée centrale et des endroits abrités autour de notre aire pour mettre en place les quilles de jeux et les produits pour désinfecter. Bien sûr je compte sur la responsabilité de chacun* », précise le président.

Depuis le début juillet, les coupes ont repris avec l'accord de la fédération.



Le club satisfait de reprendre leur activité.

Elles sont disputées par 6 équipes du club.

L'équipe de Laurent Burguière (Champion de France 2019 en individuel) a passé le premier tour avec un score de 201 à 165 face à l'équipe Mazars de Ste-Geneviève, L'équipe de Jean-Baptiste Mouisset s'incline 179 à 201 face

à l'équipe Marcillac de Ste-Geneviève.

Un premier tour réalisé sur le terrain de Bozouls avec la joie de pouvoir se retrouver pendant ces longues semaines sans quilles. L'équipe de Michel Bancarel s'est, quant à elle, déplacée sur le terrain de Magrin face à l'équipe Enjalbert de Magrin. Elle s'incline 182 à 207, mais un accueil très chaleureux leur avait été réservé

comme Magrin sait si bien le faire. Une reprise donc partielle pour nos joueurs avec une saison automnale qui devrait normalement reprendre si les conditions sanitaires le permettent.

Le bureau du club se réunira d'ici fin juillet pour prendre des décisions sur la fin d'année en privilégiant la santé et rappelle à tous de bien respecter le protocole sanitaire.

Bozouls

Une statue en guise de remerciements

Lorsque les randonneurs passent entre les Deux Tours en bas de la ville, ils peuvent admirer deux chevaux d'acier réalisés à base de boulons et d'autres pièces soudées.

Christian Braley, le chef d'entreprise bien connu dans le domaine de traitement des déchets et de l'innovation technique dans le domaine des énergies nouvelles, comme la fabrication d'hydrogène pour véhicules, n'oublie pas les valeurs humaines de la vie.

Christian se lève tous les matins avec une nouvelle idée, parfois rocambolesque. C'est ainsi qu'il vient d'ériger une statue de 7 à 8 mètres de haut et d'un poids supérieur de 2 tonnes sur les hauteurs de son terrain situé au-dessus des Deux Tours.

Il a été nécessaire de concevoir une maquette en bois afin d'analyser les courbures et le centre de gravité avant de passer à la mise en œuvre de ce monument d'acier, conçu essentiellement à base d'anciens marteaux de broyeurs récupé-



Christian Braley et les techniciens viennent de poser la statue de plus de 7 m de haut.

rés rouillés, soudés et forgés. Avant de l'acheminer *in situ*, et par mesure de sécurité, une embase en béton a été réalisée par son équipe et l'œu-

vre a enfin été posée à l'aide d'une pelleuse de la société EGTP.

Un éclairage est éventuellement envisagé afin de valoriser l'ouvrage.

« C'est un travail d'équipe, pour lequel je remercie Pierre, Hervé, Julien et Laurent », précise le chef

d'entreprise qui se retourne parfois sur son passé, pour en apprécier les joies, mais aussi les épreuves de la vie.

Amoureux du territoire, il n'oublie pas d'où il vient, et pour lui, cette œuvre est une façon de dire merci. Un merci d'abord à sa famille : parents, épouse et enfants, mais aussi merci à la vie, à la santé, à toute l'équipe de l'entreprise avec laquelle il a plaisir à travailler et qui le suit dans ses idées parfois « *renversantes* ».

Merci encore à l'environnement. Merci à la municipalité et aux habitants qui l'ont soutenu pendant les épreuves, notamment les incendies qui ne l'ont pas ménagé ces dernières années.

Chacun pourra avoir sa lecture personnelle de la statue, qui la renverra (ou pas) au sens de sa propre vie, en fonction de ses convictions, qu'il soit croyant ou non-croyant ! « *On ne dit jamais assez merci, ce mot de reconnaissance qui se perd* », conclut Christian Braley.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

Le basket se maintient en forme...

En ce début juillet les adhérents se sont retrouvés en assemblée générale, Covid oblige, sur le hall du gymnase.

Après les traditionnels remerciements aux participants, Aurélie Noyer (coprésidente) a souligné les subventions accordées par la municipalité au profit du club par l'intermédiaire de l'Aobo, la disposition du gymnase et des minibus.

Cette année, il a été enregistré plus de licenciés que l'an passé avec un effectif de 90 licenciés : 1 administrateur, 13 seniors dont 1 junior, 11 U17, dont 4 U15 surclassés, 8 U13 masculins dont 2 U11 surclassés, 25 U11 (poussins), 18 U9 (mini-poussins) et 14 U7 (babies).

Durant l'année, Rudy Estival a assuré les entraînements de toutes les catégories, à savoir : le mercredi de 13 h 15 à 14 h 15 pour les U9 ; de 14 h 15 à 15 h 15 pour les U11. Le jeudi de 17 h 15 à 18 h pour les U9, de 18 h à 19 h 30 pour les U13 masculins. Le vendredi de 17 h 15 à 18 h pour les U7 de 18 h à 19 h 30 pour les U11 & U13 de 19 h 30 à 21 h pour les U17 et les seniors. Aurélie



Les adhérents sous le hall du gymnase pour leur assemblée.

tient à souligner l'engagement de tous les parents qui se sont investis lors des rencontres sur Bozouls en accompagnant les joueurs en déplacement, parfois même assez loin. Cette année il n'y a aucun résultat de championnat ou de compétition suite à l'arrivée du virus de la Covid.

Toutefois, deux joueurs se sont qualifiés pour la finale régionale ; panier d'or Eva Bras et Yohann Gotardo.

Le nouveau bureau est constitué d'Aurélie Noyer et de Sonia Faunières, présidente. À la trésorerie Katia Rozière, au secrétariat Anne Laurens et Véronique Rey. Correspondant : Anne Laurens. Directrice de communication : Typhaine Ferreboeuf.

Projets pour 2020-2021

Rudy Estivals sera reconduite dans sa fonction d'entraîneur. Création d'une équipe U13 féminine et une équipe seniors départementale masculine.

En bref

Vie paroissiale. Mardi 21 juillet, à 17 h collecte du panier solidaire ; mercredi 22 juillet, à 10 h 30, messe à la Croix du Rouquet (Gabriac) ; vendredi 24 juillet, à 20 h 30, préparation au baptême à Bozouls ; dimanche 26 juillet, à 10 h 30 Messe à Bozouls.

Krislain et Enzo ont participé cette saison à la formation d'animateur et ont validé leur diplôme lors du toumoi organisé à l'occasion du carnaval des U9. Formation subventionnée à hauteur de 120 € par l'Aobo.

Pour la nouvelle saison, la Fédération de basket Ball a décidé de dématérialiser les licences ; pour cela les adhérents recevront par e-mail un lien qui permettra de créer la licence. Il faudra impérativement joindre un certificat médical et une photo pour être validé.

Le marché de Noël sera reconduit ainsi que le stage Basket Aventure. Un nouveau logo est prévu, offert par Serge.

Bozouls

Exposition : quatre artistes mettent en valeur la nature, à la galerie de la cité

Ils sont quatre à exposer leurs œuvres à la galerie depuis le début du mois de juillet. Passionnés de la nature du territoire aveyronnais qui les entoure, ils expriment tout à chacun la nature entre leurs mains.

« Vous avez bien pris et mis en valeur vos créations dans cet espace d'exposition », précise Jean-Luc Calmelly, maire de la cité, au cours de sa visite en présence de plusieurs élus du conseil municipal.

Lisa Chauvin, Peintre et Illustratrice naturaliste, travaille principalement à l'aquarelle et à l'encre pour représenter insectes, oiseaux, plantes et mammifères. À travers ses dessins elle souhaite faire découvrir ou redécouvrir la nature locale et ordinaire qui n'est pas moins belle, fascinante et pleine de surprises.

Patricia Cuppari se passionne pour la création dans les textiles ; de fil en aiguille elle assemble et rassemble autour de valeurs de partage, d'esthétique et de créations textiles. Elle tisse une trame



Le maire et son adjointe (à gauche) aux côtés des artistes.

qui raconte l'histoire au fil du temps. **Bernard Zberro** est céramiste il s'est spécialisé, au cours de sa carrière, dans le Raku une technique d'origine japonaise qui signifie plaisir ou bien-être.

Le monde animal est sa principale source d'inspiration, comme les poissons ou les pingouins. Des sculptures qui ne laissent pas indifférent le public.

Sophie Zberro est mosaïste, formée à Paris, à Toulouse et à Torreilles ou elle a appris les différentes techniques de la mosaïque

et à travailler divers matériaux verre, carrelage pavé de verre. Sophie ne cesse de s'émerveiller pour la nature où elle réalise en mélangeant les couleurs de belles pièces. La galerie est ouverte tous jours de 19 heures à 13 heures et de 14 heures à 19 heures jusqu'au 30 juillet. Entrée libre

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

La traversée du canyon en VTT 4 roues, une autre façon de découvrir le site

De nombreuses animations sont proposées durant l'été par la commune comme la location de VTT électriques (contact au 06 33 19 52 29), La visite de la cité en petit train touristique qui circule tous les jours. Des animations gratuites ludiques, familiales ou sportives encadrées par Sophie Nicolas diplômé d'état (contact au 06 89 39 14 99). Et pendant l'été, tous les jeudis, ont lieu aussi des randonnées encadrées en VTT 4 roues (Quadbike).

Grâce à son assistance électrique et sa position, il est possible de traverser le canyon, et d'admirer la beauté du site.

En famille, entre amis, vous pouvez découvrir cette activité innovante, ludique, réalisable pour beaucoup de monde. Elle est réservée au plus de 1m40 pour une randonnée de 1 h 30 (réservation



Le VTT à 4 roues une autre façon de se faire plaisir.

obligatoire). Pour tous renseignements ou réservations, merci de prendre contact avec Aveyron multisports Évasion au

06 87 03 81 19. www.amuse-quadbike.fr ou Facebook@aveyronmultisportsevasion. Football. Les stages seront par catégorie et ouvert à tous (garçons-

filles, licenciés ou non). L'Avenir Olympique Bozoulais propose des stages de foot pendant les vacances d'été afin de permettre à vos enfants de goûter aux joies du ballon rond !

Du lundi 27 juillet au vendredi 31 juillet : U11 (enfants nés en 2010-2011)

Du lundi 3 août au vendredi 7 août : U13 (enfants nés en 2008-2009)

Du lundi 17 août au vendredi 21 août : u15 (enfants nés en 2006-2007)

Du lundi 24 août au mercredi 26 août : U7 et U9 (enfants nés entre 2012 et 2015)

Plus d'informations au 06 78 01 48 90 ou avenirolympiquebozoulais@gmail.com.

Vous pouvez également envoyer un message à cette page Facebook

Bozouls

Jean-François Galliard à la rencontre des élus du canton Causse-Comtal

Les élections municipales étant désormais passées, les conseils municipaux installés, le président du département, Jean-François Galliard accompagné de Pierre Brémaud (directeur de cabinet) en présence de Magali Bessaou et de Jean-Luc Calmelly (conseillers départementaux) a rencontré jeudi dernier les élus du canton afin de présenter les compétences du conseil départemental et le programme « Agir pour nos territoires ».

Après les mots de bienvenue du maire aux élus du canton : Agend' Aveyron, Sébazac-Concoeurès, Bozouls, Gages-Montrozier, La Loubière, Gabriac, et Rodelle, Jean-François Galliard a souligné le besoin d'information envers les élus concernant l'attractivité du département et la qualité de vie présentée par les communes.

Le Département s'appuie sur quatre piliers : l'agriculture qui représente 10 % (sur le plan national 2,6 %) ; l'industrie (troisième département de l'Occita-



Jean-François Galliard aux côtés de Magalie Bessaou et de Jean-Luc Calmelly.

nie) ; le tourisme et le pôle solidarité humaines (enfance, personnes âgées handicapées, insertion) représente 50 % du budget de fonctionnement du département à 155 315 463 € ; la solidarité territoriale (collèges, sport, patrimoine, transport) est de 66 297 045 €.

Le montant des grandes infrastructures est de 59 225 441 € et

les moyens généraux représentent 87 587 819 €.

Le département a 6 000 kilomètres de route à entretenir.

La mesure de la solvabilité est de 3,6 années 23 000 000 € (bien inférieur à la moyenne nationale). Sur un budget de 393 338 768 €, la section des recettes s'amenuisent 141 351 538 € de dotation de l'État qui aura des conséquen-

ces sur l'investissement qui passera à 60 millions au lieu de 73 millions d'euros.

Agir pour les territoires

Le département après avoir reçu différentes demandes des communes a retenu 229 projets qui ont été votés en 2019 et les élus peuvent d'appuyer sur différentes compétences offertes : Aveyron ingénierie, Aveyron culture, ADT (Agence de développement du tourisme), conservatoire de musique et le Sdis.

« Travailler tous ensemble, le département est le dernier échelon de proximité. La crise sanitaire peut malgré tout être un atout pour faire venir ou revenir les gens (télétravail) » conclut Jean-François Galliard.

La réunion s'est poursuivie par un échange de questions-réponses suivies d'une bonne participation toutes allant dans le sens de l'attractivité du département qui ne perd pas d'habitants (mais au contraire affiche une nette progression d'habitants : + 400).

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

La cité à la renommée internationale...

Plusieurs blogueurs de différents pays étrangers ont été reçus par la municipalité l'année passée et ont visité le territoire.

Maintenant ils ont relaté leur séjour et mis en ligne de nombreuses photos avec leurs propres commentaires valorisant la cité. Leurs écrits sont au ressenti de leur pays.

La Russie écrit : « La France, ce n'est pas seulement Paris, La Provence, la Bourgogne ou Bordeaux. Ce pays n'est pas moins célèbre pour ces merveilleuses petites villes qui se perdent dans les provinces tout en restant invariablement attrayantes pour les touristes. Par exemple la petite ville du trou de Bozouls qui s'est formé autour d'un trou géant géologique ».

Le Japon relate : « Bozouls est l'un des sites pittoresques les plus



Cliché de la prese Bulgare.

rars de France. Un point de vue incroyable sur la peur. Les falaises de la vallée en forme de fer à cheval recouverte de verdure cachent secrètement un paysage écrasant. Il doit y avoir quelque chose de magique sous ses falaises de Bozouls ».

La Bulgarie écrit : « C'est un point de repère naturel incroya-

ble dans le sud de la France. Sur le territoire de Bozouls se trouve un site intéressant, il s'agit d'un canyon en forme de fer à cheval formé dans les roches calcaires grâce aux eaux de la rivière le Dourdou. La ville a été construite tout autour. Il semble que son emplacement n'est pas du tout sûr, car il semble tomber dans le trou mais en fait ce n'est qu'une illusion optique ».

Les habitants qui connaissent parfaitement cette formation géologique si particulière peuvent être surpris des commentaires étrangers, mais sans aucun doute en raison du nombre de visite sur sites et blogs (plusieurs milliers) Bozouls est valorisé et procure un attrait de visite.

Bien que cette année les déplacements soient restreints ; les touristes viendront tôt ou tard découvrir le territoire du département aveyronnais.

Bozouls

Denis Deroux en spectacle samedi

C'est une aventure humaine, une équipe de 25 aventuriers Drômois est toujours heureuse de découvrir de nouveaux paysages, de nouveaux villages et surtout de nouveaux visages. Elle parcourt un périple à vélo depuis deux ans sur les traces D'Ymbert de Batarnay, jeune seigneur né en 1438 dans le village de Bathernay au cœur du village de la Drôme qui suivra le roi Louis XI puis Charles XII et enfin François 1^{er} ; il mourra à Montrésor (Indre-et-Loire) en 1523 au terme d'une existence des plus remplies. Muriel, Marie, Marie Christine sont toutes Barthénoises et la passion qui les unit c'est la bicyclette. Elles sillonnent les parcours du fabuleux destin du Dauphinois Ymbert de Batarnay ; cette année, de la Drôme à l'Aveyron et l'équipe fera une



Vincent Deroux à la recherche d'inspiration à travers ses randonnées.

halte à Bozouls le 1^{er} août. Le soir, un spectacle gratuit sera offert au public en extérieur sur le parvis de la mairie par Denis Deroux, auteur, metteur en scène et interprète, une discipline qu'il

exerce depuis 25 ans, ami de Vincent Dubois (alias la Maria Bodin) dans les Bodin's. Son écriture avec sa touche poétique, son décor, sa mise en scène et son interprétation constituent un spectacle qui ne laisse pas insensible. Quelques larmes tantôt issues du rire, tantôt de l'émotion ponctueront un show au style rarement rencontré. Ouvert à tout public pour ce one man show théâtral samedi 1^{er} août sur le parvis de la mairie à 21 heures.

En bref

Pèlerinage. Au regard de l'évolution des décisions prises pendant cette période de crise sanitaire le pèlerinage à Notre Dame de la Salette à Ceyrac, annoncé pour samedi 1^{er} août, n'aura pas lieu.